



# Paroisse Sainte Barbe du Hainaut

SEPTEMBRE 2008

## 23° Dimanche du Temps Ordinaire

Samedi 6 sept Mariage de Adélaïde et Alexandre à 15h15 à Arenberg

Samedi 6 Sept : Bapt de Lilia à 17h Messe 18h Haveluy  
Pour Mélitine Sorreau, famille Tassin-Motte-Loquet-Parent, Motte-Bailleul-Hego et Leroy-Desprez

## Dimanche 7 Septembre : 9h30 Arenberg

Pour Herméné Héois et Valentine Dubois, Louis Dufour, Anne-Marie et Emile Caron et la famille Dufour Caron, Salomé Cusnieux et les familles Golota-Adamczewski-Cusnieux, Maurice et Alice Meuret et leur fille Marie-Christine Dupret, famille Briffaut Marlière et Joly, famille Ruggiero et Francesco Runco, Dr Delvoe et ses parents, Eugène Lemaire, Alain et Jean-Marie Tavernier, Pierre et Judith Lekeux, défunts des familles Jacob et Stelmaszyk. En obit pour Maria Vargiu, Roger Delcourte

## 24° Dimanche du Temps Ordinaire

Samedi 13 Septembre : Messe 18h Hélesmes

**Dimanche 14 Septembre : SAINT CORDON MILLENAIRE 1008-2008**  
**9h Place Poterne Messe puis tour du Saint Cordon à Valenciennes**

## 25° Dimanche du Temps Ordinaire

Samedi 20 sept Mariage de Frédéric et Marie à 14h à Arenberg

Samedi 20 Sept ; Haveluy, bapt de Lucas, Juliette et Hugo à 17h Messe à 18h pour Amé Oliviez et famille Oliviez-Soyez, André Cachera et la famille Anne-Marie Apchain-Delsaut

## Dimanche 21 Septembre : à 9h30 à Wallers (GROTTE)

Pour famille Bourgeois-Cartigny, Charles Cleis et Marie-Madeleine Gorez, Emile André Cleis, Thérèse Ducarne et ses parents, Hélène et Pascale Vanderstraten, André Charlier et plusieurs défunts, en l'honneur de ND du Sacré Cœur, Ste Rita, St Antoine, remerciements et prières pour les âmes du Purgatoire.

## 26° Dimanche du Temps Ordinaire

Samedi 27 Sept : Bapt de Léa, Vassili, Luna, Noa à 17h Messe à 18h Hélesmes  
Pour Josy Mouque, Jean-Claude Halliez, Palmyre Delbassée, Louis Hadrych, Famille Derasse-Lempereur. En obit pour Serge Marousez, René Houart

## Dimanche 28 Septembre : 9h30 Messe à Arenberg

Pour les membres défunts et vivants de la famille Balourdet-Pouille

## 27° Dimanche du Temps Ordinaire

Samedi 4 Octobre : 17h bapt et messe à 18h Haveluy

Pour Jean-Claude Gardez, famille Tassin-Motte-Loquet-Parent, Motte-Bailleul-Hego et Leroy-Desprez

## Dimanche 5 Octobre

10h MESSE DEVANT L'ÉGLISE ST VAAST WALLERS

Pour Herméné Héois et Valentine Dubois, famille Cailleau-Rudent, Louis Cugier, Salomé Cusnieux et les familles Golota-Adamczewski-Cusnieux

## Samedi 6 Septembre, 19h Hélesmes :

### Kermesse de l'IEPH !

*Moules-frites et super ambiance, ça vaut le coup*

*5 Sept, 3 Oct : prépa baptême, 20h au presbytère de Wallers*

### Le MCR

19 Sept, 15h, messe des aînés à St Géry à Valenciennes  
Un bus partira d'Hélesmes à 14h, de Wallers 14h10 et d'Haveluy à 14h15 (une Paf sera proposée)  
*Les équipes reprendront en octobre*

### Le Rosaire

Rencontre le 1<sup>er</sup> Septembre  
14h30 salle des fêtes  
Wallers  
inter-équipes

### EAP :

*1 et 15 Septembre*  
*18h30, presbytère*

## 14 SEPTEMBRE : TOUR DU SAINT CORDON

### 13 SEPTEMBRE : VEILLÉE JEUNES DU TOUR A LA BRIQUETTE

(ouverte à tous !!!)

18h : accueil ; 19h : pique-nique

20h : Veillée animée par les frères du Bronx

**ça vaut vraiment le coup, surtout pour les jeunes**

# les catés

**CATE inscriptions pour les 1<sup>er</sup> ANNEES:** pour les jeunes âgé(e)s d'au moins 8 ans, ou né(e)s en 2000, ou en CE2, baptisés ou non **LE MARDI 2 SEPTEMBRE**  
A Arenberg de 9h à 12h chez Marine, à côté de l'église  
A Haveluy de 13h45 à 14h30 et de 16h à 17h au presbytère  
A Wallers au presbytère de 9h à 12h et de 13h30 à 16h  
Chez Colette Colau de 9h à 12h  
A Hélesmes de 8h30 à 11h30 et de 13h30 à 16h30 presbytère

## **RENTREE DES CATES LE 17 SEPTEMBRE**

### RENCONTRE DE TOUS LES PARENTS :

**Jeudi 4 Sept, 8h45, Haveluy, presbytère**

**Lundi 8 Sept, 18h30, salle des catés, Wallers**

**Jeudi 4 Sept. 14h, Arenberg, sacristie**

**Jeudi 4 Sept, 18h30, Hélesmes, presbytère**

## **Mardi 9 Sept : Journée Diocésaine**

**Rentrée animateurs KT A St Saulve**

**Salle des sports 9h-16h**

Voyage inter-clochers : 18 Septembre à Mons

11 Sept, 15h30 Messe aux épis d'Or

« Solidarité : Ce n'est pas qu'un mot dans un journal, Solidarité : ce n'est pas qu'un rêve, un idéal  
Ca pourrait prendre un temps fou, ça peut rester un projet flou, Il suffirait pourtant que chacun fasse un geste, après tout  
Trop facile à dire, mais comment le faire ? j'ai pas d'idée, Ensemble, c'est possible : un pas de danse à inventer  
Ca commence comme une note de musique, un cri d'espoir, Pour rendre vie à tout ce qui nous semblait dérisoire  
Réchauffer nos corps, dégivrer nos cœurs, une vive étincelle, Unit nos volontés au nom de la dignité »

Il s'agit de quelques paroles d'un chant que des jeunes ont inventé, il y a quelques années, pour un festival de la solidarité.  
Nous savons ce que c'est que de vivre des drames, nous savons ce que signifie déblayer, rechercher dans des décombres le peu qui nous reste, être sensibles aux quelques marques de sympathie, se serrer les coudes pour le dynamisme et chercher dans toute notre vie à construire et reconstruire...

Alors c'est vrai que nous donnons plus de 2% de l'ensemble que nous recevons à des associations, en dehors des messes prévues pour celles ci : CCFD, Secours Catho, mais aussi cet hôpital d'enfants atteints du sida au Togo. Chaque kermesse ou repas, une large partie est reversée à des associations... C'est comme cela que nous aidons les visages...

Sensibles aux dégâts de la tornade du Val de Sambre, nous n'avons pas hésité : en votre nom à tous, 10 000 euros ont été débloqués en tant que paroisse, collectif pour aider les plus pauvres ; cela nous obligera à des choix, à nous serrer la ceinture parfois, mais tant pis ! D'autres échos : l'expo sur Marie dans le monde a ramené 877 euros... Cela n'empêche pas les gestes individuels : d'autres ont porté vêtements, meubles dans les communes concernées.

Depuis des semaines, nous portons dans la prière, l'amitié ce petit gars qui lutte pour la Vie et la guérison, et ceux qui ont été nos délégués à Lourdes ont eu ce beau geste d'échanger leur insigne avec tous ceux des autres diocèses en invitant à prier pour lui ; quelle joie de voir la famille émue devant un tel geste, pourtant tout simple...

Et puis, il y a des clins d'œil : aller porter la communion aux malades ; et cette malade devant la télé, les JO : « je regarde, ou plutôt j'écoute ; je ne comprends pas tous les jeux, mais je suis émerveillée de voir ce qu'une personne peut faire avec son corps, même ceux qui arrivent dernier, même ceux qui tombent ; il faut beaucoup de volonté » dit cette G., débordante de vie, de chants, de sourires, de goût de vivre, et pourtant amputée des deux jambes... Émerveillés devant sa solidarité ! et tant d'autres...

Solidaires aussi dans les joies des autres : pour les 150 ans des apparitions de Lourdes, une grande délégation est allée au pélé diocésain ou ira au Rosaire ; nous avons choisi aussi de ne pas célébrer de messe dans la paroisse le 14 Septembre pour être présents au Tour du Saint Cordon comme demandé par le diocèse.

Solidaires, nous essayerons aussi de vivre ce grand moment ces 3-4-5 Octobre 2008 ; même si tout n'est pas finalisé, vacances obligent, soyons vigilants aux différents appels... de joie et de soutien, au delà de l'émotion et aussi à long terme !!!

En sachant aussi dire MERCI à ceux qui savent rester solidaires avec nous, ceux qui l'ont su, sans regretter rien, mais en sachant nous émerveiller des simples et petits gestes...

Que chaque enfant porte sa pierre  
au chantier de la maison du Père...

Après 2006, le jour d'une désolation ...

Après le 5 octobre 2007, l'expo de la commémoration ...



**5 Octobre 2008**

**... vers la reconstruction !**



Chaque personne qui le souhaite est invitée à décorer une brique (peinture, dessins, mais aussi textes, poème, etc...) et à l'apporter lors de la messe du dimanche 5 Octobre 2008, à 10h, pour montrer notre envie de « construire et reconstruire » : un « mur » sera ainsi réalisé devant l'église St Vaast, montrant que ce qui nous unit est plus fort que les épreuves et ce qui peut nous séparer.

**Programme** (il y aura des feuilles qui confirmeront)

**Vendredi 3 Octobre 2008 :**  
**vers 16h45-17h : temps de prière, de chants et de joie devant l'église St Vaast**

**Samedi 4 Octobre 2008**  
**En soirée , à la grange dimière**  
**Représentation**

**Dimanche 5 Octobre 2008**  
**10h messe solennelle devant l'église St Vaast**  
**puis apéritif à la salle des fêtes et repas « Serrons-nous les coudes » tous ensemble à la salle des fêtes (et si pas assez de place à la grange dimière) repas à prix coûtant...**

Programme simplifié pour la commémoration de cette année, mais aussi pour la fête de paroisse de décembre, simplement parce que nous sommes aussi investis dans la visite pastorale de Mgr Garnier dans le Denais et aussi dans la paroisse ; il y aura des temps interparoisses autour de thèmes communs : la Santé, la Solidarité, les Enjeux et Développements possibles du Denais, la Parole de Dieu dans la Catéchèse et les mouvements, mais aussi des moments paroissiaux : il sera dans la paroisse Ste Barbe les Mercredi 12 et Jeudi 13 Novembre...

Pour préparer ces moments : **Mardi 16 Septembre à Ste Marie de Denain de 14h à 16h ou de 19h30**